

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA CDMX



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

ANTE LEGISLADORES LOCALES

Asegura Rubalcava que Cuajimalpa de Morelos es la alcaldía más segura

Del año 2022 al 2023, dijo, bajó la incidencia delictiva del 42 al 28 por ciento, gracias a la coordinación entre autoridades locales y federales

ARTURO R. PANSZA

Al reconocer que en cualquier administración es fundamental la coordinación entre los diferentes niveles de gobierno para dar buenos resultados, sin importar filiación partidista, el alcalde de Cuajimalpa de Morelos, Adrián Rubalcava Suárez, al comparecer ante diputados locales, sostuvo que la demarcación a su cargo tiene la menor incidencia delictiva por cada cien mil habitantes, mientras que el vicecoordinador de la asociación parlamentaria Alianza Verde Juntos por la Ciudad del Congreso capitalino, José Martín Padilla Sánchez, aseguró que, de acuerdo a denuncias, hay un incremento en algunos delitos como en el narcomenudeo y robo a automovilistas que requieren mayor atención por parte de la autoridad.

El responsable de la demarcación territorial se presentó ante los integrantes de las Comisiones de Alcaldías y Límites Territoriales y de Administración Pública Local del Congreso, presididas por la priísta María de Lourdes González Hernández y el morenista Gerardo Villanueva Albarrán, respectivamente, a los que aclaró que no se vale justificar que Cuajimalpa es la más segura, en la que menos se cometen delitos, por la extensión de su territorio o por su menor número de personas que ahí viven, en comparación con

otras, porque es producto de la coordinación con el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Omar García Harfuch, la Guardia Nacional y demarcaciones colindantes, incluidos gobiernos del Estado de México.

“Se ha dado una baja en la inseguridad, porque le queremos dar un buen resultado a la ciudadanía; no tuvimos necesidad de modificar patrullas, que se distinguiera si éstas operan con el presupuesto de la ciudad o de la alcaldía, de hacer cosas distintas. Lo importante es que se percibiera que se trabaja en equipo”, declaró el alcalde, quien a su llegada al recinto del Poder Legislativo fue recibido por vecinos y representantes de organizaciones de la demarcación que se dieron cita en la escuela de Donceles y Allende.

Fue directo hacia quienes desean desprestigiarlo al exponer: “a pesar de los señalamientos, críticas, desgastar mi imagen por la buena coordinación con la administración capitalina, quiero decir a los vecinos que seguiré trabajando de la mano del gobierno, de los distintos grupos parlamentarios, para que Cuajimalpa tenga el mejor lugar, no cesaré en una buena relación para que Cuajimalpa sea la mejor alcaldía”, expresó y al contestarle a Padilla Sánchez, aclaró que es normal la va-

riante en cifras en materia de seguridad, cuando los porcentajes son bajos y se llegan a disparar por un aumento mínimo.

Rubalcava Suárez, quien tuvo una estancia muy cordial en los salones Heberto Castillo y Luis Donaldo Colosio de la sede del órgano deliberativo, con un legislador morensita José Fernando Mercado Guaida que le reconoció sería un buen candidato de la oposición para la jefatura de gobierno, agradeció abiertamente el trato recibido, con halagos a su trabajo que dijo es producto al entendimiento que hay con las autoridades capitalinas.

Dio cuenta que se han brindado asesorías jurídicas a 595 personas, orientación psicológica a mil 457, orientación pedagógica a 249 menores y atención y resguardo a mujeres, hijas e hijos víctimas de violencia, a través de la casa de emergencia, con el servicio a 55 mujeres y 49 menores.



GARANTIZAR LA MOVILIDAD

Hizo alusión, en otro tema, a que las acciones de ordenamiento de la vía pública y comercio informal tienen como principal objetivo la recuperación de avenidas, calles, parques y banquetas, con la finalidad de garantizar la movilidad de los habitantes de la demarcación, para lo cual se determinaron las zonas restringidas para el ambulante.

Dijo que se registra a los permisionarios en el padrón, con los horarios y condiciones bajo el cual deberá ejercerse el comercio en la vía pública, además de que se mantiene un diálogo permanente de asesoría y capa-

citación, sin hacer a un lado la conciliación con los comerciantes y vecinos para evitar que se afecten sus derechos.

Aseguró que se efectúan recorridos constantes para supervisar el debido funcionamiento en vía pública, en tanto que en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y demás entidades de gobierno competentes, se realizan los estudios de vialidad, aforo vehicular y de personas, los que resulten necesarios para determinar la cantidad de vendedores y puntos de venta.

PEDRO INFANTE, PRESENTE

Adrián Rubalcava detalló, en otro asunto, que los servicios culturales se han diversificado para atender diferentes sectores y se ha logrado colocar al Museo Centro Cultural Nacional "Pedro Infante" como un elemento de orgullo y distinción de la demarcación, con servicios de fonoteca, visitas guiadas, asesoría escolar, ludoteca, exposiciones, jornadas culturales, recitales, muestras artísticas y conciertos musicales, obras de teatro, jornadas literarias, talleres programados, conferencias y archivo histórico de Cuajimalpa.

Delineó que ese espacio se ha convertido en referente cultural relativo al resguardo y memoria de la Época de Oro del Cine Mexicano, con registro de visitantes de todo México y muchos países; su más grande fortaleza es la creatividad y la confianza que los usuarios e instituciones han depositado en la gestión y presencia de los programas y servicios que ofrece.



ADRIÁN RUBALCAVA SUÁREZ

ALCALDE DE
CUAJIMALPA DE
MORELOS,

“Se ha dado una baja en la inseguridad, porque le queremos dar un buen resultado a la ciudadanía; no tuvimos necesidad de modificar patrullas. Lo importante es que se percibiera que se trabaja en equipo”

RESALTÓ

AL COMPARECER ante diputados locales, sostuvo que la demarcación a su cargo tiene la menor incidencia delictiva por cada cien mil habitantes





Ofreció un amplio informe del estado que guarda Cuajimalpa de Morelos en torno a las obras de infraestructura, seguridad pública, fomento económico, bolsa de trabajo y generación de empleo /CORTESÍA: CONGRESO CDMX



ADRIÁN RUBALCAVA

Presume más seguridad en Cuajimalpa

El alcalde destaca a diputados de la Cdmx acciones con las cuales la incidencia delictiva bajó de 42 a 28 por ciento

AABYE VARGAS

El alcalde, Adrián Rubalcava, afirmó que Cuajimalpa es la alcaldía más segura de la ciudad, ya que entre 2022 y 2023 el índice delictivo bajó de 42 a 28 por ciento.

Durante su comparecencia ante las Comisiones Unidas del Congreso local, el funcionario aseguró que la reducción delictiva es por la implementación del programa, Escudo Cuajimalpa, la instalación de coordinación con la Guardia Nacional y el gobierno.

Rubalcava Suárez dijo que con Escudo Cuajimalpa el tiempo de respuesta ante un delito bajó a menos de cinco minutos. También destacó la instalación de cámaras en patrullas de la alcaldía, con el fin de evitar actos de corrupción y extorsiones.

“Las *bodycams* funcionan a través de un sistema de monitoreo que se tiene disponible en la demarcación y han servido para evidenciar conductas de policías hacia la ciudadanía, como de la ciudadanía hacia ellos.

“Cuajimalpa es sin duda la alcaldía más segura de la Ciudad de México, tiene la incidencia más baja de toda la ciudad por cada 100 mil habitantes”, comentó.

En materia económica, el alcalde sostuvo que en los últimos 20 años la alcaldía ha crecido y actualmente es el “centro financiero más importante de América Latina”.

DIVIDE OPINIONES

Diputados del Congreso capitalino recono-

cieron la administración de Rubalcava Suárez en Cuajimalpa y la coordinación con el gobierno local.

Fernando Mercado, diputado de Morena, señaló que está “muy bien posicionado” para ser candidato a la Jefatura de Gobierno en 2024. Señaló que la buena relación con el gobierno central “también da resultados electorales”.

Las diputadas del PT, Lourdes Paz Reyes y Circe Camacho, también destacaron el trabajo de su administración.

El diputado del PAN, José Gonzalo Espina, señaló que todavía hay brechas sociales en la alcaldía, pues hay zonas con un gran desarrollo económico como Santa Fe, pero otras con marginación.

Rubalcava Suárez respondió que las zonas más afectadas están en los límites con la alcaldía Álvaro Obregón, por lo que pidió la colaboración, de manera presupuestal, para solucionar las problemáticas, principalmente de agua.





ADRIÁN RUBALCAVA
ALCALDE EN CUAJIMALPA

“Las bodycams han servido para evidenciar conductas de policías hacia la ciudadanía”

ALEJANDRO AGUILAR



El alcalde de Cuajimalpa resaltó el apoyo en seguridad de la GN y el gobierno local



Tras agresiones, piden revisar protocolos de SSC

BERNARDO URIBE

El Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso de la Ciudad urgió a que la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) revise los protocolos de actuación de sus elementos durante operativos, luego de que el jueves agentes de la corporación arrebataron celulares y agredieron a una vecina de Iztapalapa y a un reportero de Grupo REFORMA.

El coordinador panista, Federico Döring, exhorto al titular de la SSC, Omar García Harfuch, a hacer un llamado de atención a los mandos medios de la corporación para que se mantenga una actuación adecuada por parte de los agentes.

“Es necesario revisar los protocolos y hacer un llamado de atención a los mandos medios, el Secretario Harfuch siempre ha sido respetuoso del trabajo de los medios de comunicación, pero le exhortamos respetuosamente a que refuerce los protocolos”, señaló Döring.

Este viernes, REFORMA publicó que la agresión en contra de la vecina y del colaborador ocurrió luego de que en la Unidad Habitacional Santa Teresa se registró una balacera que dejó un presunto criminal muerto y un agente de inteligencia herido.

El nombre del reportero de Grupo REFORMA fue reservado por motivos de seguridad personal.

El también panista Anibal Cañez recordó que en 2022 se había presentado una iniciativa que buscaba mejorar las condiciones laborales de los elementos.

“No podemos seguir permitiendo abusos de la autoridad hacia ciudadanos o medios de comunicación, ya basta de las embestidas institucionales en contra de civiles”, dijo.

Federico Döring,
diputado

“Exhortamos respetuosamente (al titular de la SSC) a que refuerce los protocolos, las instituciones para la implementación de los operativos y atención de emergencias en la Ciudad”.



Lupa a protocolos

BERNARDO URIBE

El Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso local urgió a que la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) revise los protocolos de actuación de sus elementos durante operativos, luego de que el jueves agentes de la corporación arrebataron celulares y agredieron a una vecina de Iztapalapa y a un reportero de Grupo REFORMA.

“Hacer un llamado de atención a los mandos medios, el Secretario (Omar García) Harfuch siempre ha sido respetuoso del trabajo de los medios de comunicación, pero le exhortamos respetuosamente a que refuerce los protocolos”, exhortó el coordinador, Federico Döring.

“No podemos seguir permitiendo abusos de la autoridad hacia ciudadanos o medios de comunicación, ya basta de las embestidas institucionales en contra de civiles”, dijo Anibal Cañez.



Especial

VIERNES Una balacera dejó un presunto criminal muerto y un agente de inteligencia herido en la Unidad Santa Teresa.



■ Un uniformado le pasó báscula a una vecina de Iztapalapa; otros polis recetaron al reportero.



TIRAS GANDALLAS AGREDEN A REPORTEROS

● Policias de Inteligencia de la SSC agredieron a reporteros de la fuente policiaca y los despojaron de sus celulares, cuando cubrían una balacera en la Unidad Habitacional Santa Teresa, en la colonia Tepalcates, alcaldía Iztapalapa. Los agresores están plenamente identificados y la Dirección de Asuntos Internos inició una investigación en su contra.



FOTO: ESPECIAL



VENUSTIANO CARRANZA

ARDE CAMIONETA CON DINERO

Una camioneta de traslado de valores se incendió cuando circulaba sobre las calles Bolívars y Norte 172, de la colonia Pensador Mexicano, en Venustiano Carranza. Policías de la Bancaria e Industrial sofocaron el fuego y resguardaron las valijas del dinero que transportaba.

-De la Redacción



COYOACÁN

Destaca reducción de inseguridad 33%

En comparecencia, Giovanni Gutiérrez dijo que la alcaldía tiene 41 nuevos vehículos para vigilancia

POR XIMENA MEJÍA

Al comparecer ante el Congreso de la Ciudad de México, Giovanni Gutiérrez Aguilar, alcalde de Coyoacán, aseguró que en los 18 meses que va de su administración hay avances en materia de seguridad pública al reducir 33.3% los índices delictivos en la demarcación, el mejoramiento en obras públicas y servicios urbanos; cultura, igualdad y reactivación económica.

Ante legisladores locales, el alcalde explicó que el éxito en materia de seguridad se debe a la política integral de la estrategia Escudo Coyoacán y la coordinación con dependencias de seguridad federales y locales.

“Tenemos una política de seguridad consolidada y más con la coordinación de la Marina Armada de México y la Guardia Nacional y la Secretaría de Seguridad Ciudadana del gobierno capitalino”, indicó.

Desglosó que adquirieron 41 nuevos vehículos para labores de vigilancia y apoyo a la ciudadanía, además, aseguró que cuentan con 50% más

de policías y próximamente se pondrá en marcha el C2, con 144 cámaras en la demarcación.

En materia de igualdad sustantiva, destacó que en Coyoacán “regresó” el modelo de Seguro Popular, que ha dado servicios de atención a 30 mil personas y también las estancias infantiles que permiten a las madres y padres de casi 500 niños trabajar tranquilos.

“Los papás de casi 500 niños van a trabajar tranquilos, mientras sus hijos están bien cuidados en una de las 15 estancias aperturadas”, sostuvo.

El alcalde fue arropado por diputadas y diputados del PAN, PRI, PRD y la Asociación Parlamentaria de Mujeres Demócratas, quienes reconocieron que Coyoacán ha mejorado sobre la percepción de seguridad, servicios y obras.

Respecto a presuntas denuncias de corrupción por parte de comerciantes ambulantes y del mercado de artesanías, el alcalde exhortó a los inconformes a denunciar ante la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, y en caso de que se compruebe la presunta corrupción él mismo denunciará.

“Yo no soy MP, que presente esa persona que mandó el mensaje a la fiscalía o si fueran 500, que presenten su denuncia.

“Si hubiera caso, voy a ser el primero en presentar una denuncia”, dijo.

50

POR CIENTO

más policías tiene la alcaldía Coyoacán y alistan poner en marcha el C2, con 144 cámaras.

30

MIL

personas han sido atendidas con el regreso del modelo de Seguro Popular a la alcaldía.





Foto: Mateo Reyes

Giovani Gutiérrez, alcalde de Coyoacán, negó que en su administración otorguen licencias de construcción en el edificio High Park.



Coyoacán retira 223 chelerías

AABYE VARGAS

En año y medio la alcaldía Coyoacán retiró 223 *chelerías* instaladas como parte de las acciones para evitar las adicciones en niños, niñas y jóvenes, reveló el alcalde Giovanni Gutiérrez Aguilar al comparecer ante el Congreso de la Ciudad de México.

El funcionario mencionó que estos establecimientos fueron cerrados luego de llevar a cabo 26 operativos de reordenamiento.

“Con acciones como los dispositivos contra *chelerías*, eliminamos puntos de adicción para la niñez y la juventud, que además son detonadores de inseguridad”, indicó.

De acuerdo con el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia capitalino, el control de este tipo de comercios ayuda a prevenir problemáticas como peleas, acoso en la calle, diversas faltas cívicas, el robo de autopartes y la venta de drogas.

El alcalde en Coyoacán mencionó que durante su administración no ha sido entregado permiso alguno para el comercio informal ni para la venta en vía pública.

Gutiérrez Aguilera informó que durante su administración, autoridades han llevado a cabo 500 verificaciones administrativas para corroborar que negocios de diversos giros no infringen el reglamento.

Ante los diputados, el alcalde afirmó que en 18 meses la incidencia delictiva en la alcaldía bajó 33.3 por ciento como resultado de 50 por ciento los elementos de seguridad y adquirir 41 vehículos de vigilancia.

El diputado de Morena, Carlos Hernández, recordó que el más reciente reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía destaca un aumento en la percepción de inseguridad en los habitantes de Coyoacán de 42 a 55 por ciento, por lo que cuestionó las labores en la materia.

Gutiérrez Aguilera adelantó que próximamente pondrá en marcha el C2 para garantizar la vigilancia y prevenir delitos en la alcaldía.

VIGILANCIA

EL C2 de Coyoacán operará en 48 sitios, tendrá 144 videocámaras y estará coordinado con el C5 de la SSC

VIGILANCIA

EL C2 de Coyoacán operará en 48 sitios, tendrá 144 videocámaras y estará coordinado con el C5 de la SSC

VIGILANCIA

Coyoacán retiró 223 chelerías

operará en 48 sitios, tendrá 144 videocámaras y estará coordinado con el C5 de la SSC



DURANTE COMPARECENCIA EN EL CONGRESO CAPITALINO Llama el alcalde de Coyoacán hacer denuncias por corrupción ante FGI

**Acusan vecinos
y comerciantes
que Luis Manuel
Serio Ordoñez se
conduce en
la impunidad y
se dedica
a pedir dinero**

ARTURO R. PANSZA
nte la denuncia de vecinos y comerciantes de vía pública de que el director de gobierno de Coyoacán, Luis Manuel Serio Ordoñez, se conduce en la impunidad y se dedica a pedir dinero, la persona titular de la alcaldía, José Giovanni Gutiérrez Aguilar, llamó a que se hagan las denuncias correspondientes ante la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina y que de comprobarse la corrupción, se actúe contra el funcionario.

Durante su comparecencia con diputados de las ocho fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso de la Ciudad de México, el alcalde escuchó a la coordinadora de la bancada del PT, Circe Camacho Bastida, acusar a ese funcionario, según denuncias que le llegaron, a lo que Gutiérrez Aguilar aclaró: "que presenten su denuncia, no vamos a permitir que ninguna persona esté haciendo mal uso de su puesto en Coyoacán".

En los salones Heberto Castillo y Luis Donaldo Colosio de la sede del Poder Legislativo local, el responsable de la demarcación rindió cuentas a los integrantes de las Comisiones de Alcaldías y Límites Territoriales y de Administración Pública Local del órgano deliberativo, a los que sostuvo que de haber casos de corrupción, que se documente y se presenten las denuncias correspondientes ante la autoridad, en este caso la FGI, pero aseguró que en Coyoacán "no se pasa la charola ni hay diezmo para los partidos".

A lo dicho por la congresista petista, delineó que él sería el primero en denunciar y actuar si supiera de actos de corrupción, al tiempo que precisó que en su gobierno no se necesita echar mano del cobro de piso.

Los que presentan las denuncias, dijo, son comerciantes de vía pública; "gracias a Dios nosotros no fuimos votados por comerciantes, sino por vecinos, pero no vamos a criminalizar el comercio, lo vamos a reordenar". En torno a ese tema, el diputado panista Ricardo Rubio Torres saltó en defensa del alcalde y, estimó que son acusaciones sin sustento, dirigidas a desprestigiar a la oposición.

José Giovanni Gutiérrez, quien señaló que "no soy Harry Potter para resolver los problemas con una varita mágica", en relación a una de las preguntas que le hizo la coordinadora de la asociación parlamentaria Mujeres Demócratas, Elizabeth Mateos Hernández, expuso que debido a la falta de empleo han proliferado el ambulante y las denominadas chelerías, algo que se debe regular y se trabaja para que no sea un tema que se desborde en su administración.



"SIN CRIMINALIZAR AL COMERCIO"

A la llegada a las instalaciones del Congreso, en pleno Centro Histórico, el alcalde fue recibido con muestras de apoyo de grupos vecinales y aún adentro de los salones, se escuchaba el ánimo que tenían con una batucada, mientras hacía uso de la palabra en presencia de legisladores, a quienes mencionó que en su gestión no se ha dado ni un solo permiso para el comercio informal y se trabaja en el ordenamiento para que colonos y visitantes puedan hacer uso del espacio público, "sin criminalizar al comercio".

En su comparecencia que fue conducida por la presidenta de la Comisión de Alcaldías y Límites Territoriales, la prístia María de Lourdes González Hernández y moderada por el responsable de la de Administración Pública Local, el morenista Gerardo Villanueva Albarrán, el alcalde de manera enfática sostuvo: "mi administración no ha otorgado un solo permiso para el comercio informal y está trabajando no sólo en el reordenamiento, sino en la disminución del mismo, para que vecinos y visitantes puedan ejercer su derecho al uso del espacio público", a la vez que informó que se han removido dos mil 840 puestos semifijos y abandonados, además de que se han emprendido 25 mil 449 intervenciones para el retiro de los denominados toreros.

Aseveró que se trabaja para que todos los negocios de la demarcación cumplan con el reglamento y su actuar se encuentre dentro de la ley, de ahí que se han realizado más de 500 verificaciones administrativas.

"Nuestro gobierno apuesta por el impulso de nuevos negocios como la vía para el desarrollo económico y la generación de empleos, siempre y cuando sea en el marco de la formalidad y con apego a la ley", insistió.

Por lo que hace al tema de seguridad ciudadana, detalló que a 18 meses de la administración a su cargo, el éxito de la política de seguridad humana "Escudo Coyoacán", radica en acciones integrales y de prevención que permiten brindar atención de manera oportuna y estar siempre cerca de los colonos.

ESTRENARÁN C2

Comunicó que se ha fortalecido la infraestructura en materia de seguridad, con 41 nuevos vehículos para labores de vigilancia y apoyo ante el llamado de la ciudadanía, además de contar con un 50% más de policías. "En próximas fechas pondremos en marcha nuestro C2, con 48 sitios y 144 cámaras de video-vigilancia, que nos permitirán mantener a la baja la incidencia delictiva", aseveró.

Expuso que la intención es establecer una comunicación fluida en tiempo real con el C5, para lograr una coordinación máxima entre todas las áreas de la seguridad ciudadana en Coyoacán, así como contar con una mejor infraestructura técnica y de inteligencia efectiva, en tanto que la política de "Escudo Coyoacán" realiza todos los días acciones en materia de prevención, como los dispositivos contra chelerías, para eliminar puntos de adicción para la niñez y la juventud que, además, son detonadores de inseguridad. En 26 operativos, se han suspendido o retirado 223 negocios ilegales de venta de alcohol.

Indicó que los 21 operativos de chatarrización realizados en 18 meses, han permitido retirar de las calles 521 vehículos, que son focos de inseguridad o de contaminación visual o ambiental, ello gracias al esfuerzo coordinado de la Zona Vial 7 sur.

CON BATUCADA

A LA llegada a las instalaciones del Congreso, en pleno Centro Histórico, el alcalde fue recibido con muestras de apoyo de grupos vecinales





JOSÉ GIOVANI GUTIÉRREZ
TITULAR DE LA ALCALDÍA

*“Que presenten su denuncia,
no vamos a permitir que
ninguna persona esté
haciendo mal uso de su
puesto en Coyoacán”*

Notificó que en el ejercicio fiscal 2022, a fin de brindar calles más seguras y bien iluminadas, se destinaron más de 29 millones de pesos para la colocación y sustitución de 25 mil 910 luminarias

ALEJANDRO AGUILAR / SOL DE MEXICO



**El alcalde de Coyoacán,
José Gutiérrez Aguilar**



Suspende Invea 4 negocios en la Benito Juárez

GENOVEVA ORTIZ

El Instituto de Verificación Administrativa (Invea) llevó a cabo el 11 de marzo, en la Alcaldía Benito Juárez, visitas de verificación a establecimientos mercantiles, donde la actividad preponderante es la venta de bebidas alcohólicas con envase abierto o al copeo, para corroborar que cumplan con la normatividad vigente.

Como resultado, se suspendieron actividades en cuatro establecimientos: uno en la colonia Narvarte Oriente, dos en la colonia Santa Cruz Atoyac, y uno en la colonia Portales Norte, respectivamente.

El operativo se llevó a cabo en colaboración con las Secretarías de Gobierno (SEGOB), de Seguridad Ciudadana (SSC), y de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC), así como con la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) y la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México.

La medida cautelar se implementó debido a que, durante el desarrollo de las diligencias, los cuatro establecimientos no presentaron la documentación que fue requerida por parte del Personal Especializado en Funciones de Verificación, para acreditar su legal funcionamiento.



Verificaron donde la actividad es la venta de bebidas alcohólicas con envase abierto o copeo /CORTESÍA: INVEA



**ARTICULISTA
INVITADO****SALVADOR
GUERRERO
CHIPRES**

@guerrerochipres



Embajadores de paz en la CDMX

La paz es un espacio ciudadano de la convergencia. En contraste con narrativas y acciones violentas y descalificadoras, el programa Sí al Desarme Sí a la Paz ha sido simbólica y materialmente exitoso, en especial en la CDMX.

Uno de sus módulos estelares se ubica en la Basílica de Guadalupe. El programa reunió esta semana a actrices, actores, cantantes y empresarios del Centro Histórico que se sumaron como Embajadores de la Paz, mientras algunos actores partidarios ciudadanos, en el intento de omitir sus responsabilidades con sistema de procuración de justicia, se concentran en ser más furiosamente demagógicos que aquellos que critican.

Entre 2019 y este año han sido canjeadas más de ocho mil 29 armas, cortas, largas —entre ellas un mortero—, granadas, un millón de municiones y hasta cartuchos de dinamita. Es el mismo periodo en el cual los homicidios dolosos bajaron 52 por ciento en una tendencia sólida desde 2019.

¿Cómo llegaron las armas a los hogares? Es una pregunta a la que no busca atender un programa en el cual se reciben armas de propietarios anónimos. La estrategia busca recompensar el interés familiar por desarmarse, elemento central en la política de seguridad de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Esa lógica de operación es promovida por el secretario de Gobierno, Martí Batres, quien encabeza el programa, e instancias como la Iglesia católica, el Ejército, el DIF, la SSC y el Consejo Ciudadano de la CDMX.

Destacadamente Norma Lazareno, entre otras actrices, actores y empresarios, se integraron como promotores de la paz y el desarme, en la jornada de canje en la Basílica, atestiguada por el rector Monseñor Salvador Martínez Ávila y el alcalde en GAM, Francisco Chíguil, quien puede reportar que la incidencia de secuestro, contrastando cuatrimestre de 2023 contra mismo lapso de 2019, es cero. Redondo y bueno.

Y el destino del material recolectado es visible. En 2019, el Consejo Ciudadano convocó el primer concurso de escultura con las armas destruidas; el resultado fue *Molino para la Paz*, ubicado en el cruce de Reforma y el Eje Vial Manuel González. Este año ya se convocó al segundo concurso, con el tema "Cultura de la paz y no violencia". Con las 3.7 toneladas de material reunido será diseñada la escultura ganadora, a premiarse con 200 mil pesos.

El canje ha permitido una disminución superior a 50 por ciento en homicidios cometidos con armas que estaban en los hogares, estima la autoridad. Incluyente el evento encabezado por Batres: revelador de su competitividad política y operativa.

